Fecha: Vpe: Vpe pág: Vpe portada:

\$286.678 \$990.000 \$990.000

05/11/2024

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

8.700 2.900 2.900 28,96%







## Educación en palabras simples Responsabilidad y Oportunidad

Wilta Berrios Oyanadel
Educadora

Estas elecciones 2024, a diferencia de las anteriores, se encuentran bajo un contexto de un avance en Inteligencia Artificial y claro que tiene o deben considerar esta variable para el trabajo de los próximos cuatro años. Estamos bajo un contexto de cambios sociales, económicos y políticos, por tanto las reelectas o las nuevas autoridades elegidas deben tener la responsabilidad de enfrentar desafíos significativos y al mismo tiempo una gran oportunidad de aportar a la construcción de un presente y futuro más justo y equitativo para todos los chilenos.

Las nuevas y las reelectas autoridades, pueden realizar en las diversas áreas sus aportes. desde la economía hasta la inclusión social. Una de las primeras tareas transversales es el «Fortalecimiento de la Democracia y la Participación Ciudadana», actualmente la crisis en las confianzas en las personas que están al frente de las instituciones del país, ha sido un tema recurrente y es por ello que es fundamental que los nueves líderes trabajen, primero que todo, en restaurar dicha confianza. Esto no solo implica ser transparente en una buena gestión, sino también

fomentar espacios de diálogo y participación activa para la ciudadanía a la hora de tomar decisiones, porque un líder no tiene aprensiones de implementar mecanismos de consultas ciudadanas y promoción en procesos legislativos importante para el país.

Actualmente se debe trabajar, también, en un «Enfoque en la Equidad Social», lo cual implica abordar desigualdades y brechas como así también las disparidades en el acceso a servicios básicos como la salud, educación y vivienda. Actualmente son problemas reales y que requieren políticas públicas ahora y garantizando que toda persona reciba estos accesos. no como beneficios sino como parte de pertenecer a un país que desde cualquier rol se cumple a su crecimiento, esto se puede lograr a través del apoyo a reformas fiscales, inversión en programas y fortalecimiento de redes de apoyo que enseñen a pescar, no a dar los

El pilar fundamental de cualquier país es EDUCA-CIÓN, es el desarrollo y es muy necesario partir en revalorizar el trabajo que hacen los Docentes, Asistentes de la Educación y todos quienes trabajan con los estudiantes; la sociedad ha cambiado de acuerdo a la tecnología, todo es muy rápido y la diversidad en una

sala de clases es muy marcada; es por ello que una de las primeras acciones es realizar políticas públicas a corto plazo pensando en quienes educan. Actualmente un colaborador de la educación que trabaja en establecimiento educacional, debiese trabajar máximo 30 años de servicio, antiguamente en este periodo los cambios no eran tantos, a todo nivel; hoy sale algo por la mañana y ya por la tarde ha cambiado. A pesar que debe ser una habilidad a tener y a desarrollar, en los docentes, es un trabajo de alto riesgo ya que el desgaste de trabajar formando personas es importante y lo otro, cada educador o persona que pertenece a la colaboración en establecimientos educacionales debiese salir con el 100% de su sueldo al momento de jubilar. Todos los trabajos son importantes, pero educación es la formación de una sociedad. Sé que sumado a esto lleva de la mano promover calidad y equidad en educación, inversión en infraestructura y recursos, formación de docentes y siempre colocar a los niños en primer lugar.

«Responsabilidad y oportunidades en educación es moldear un país, hagámoslo bien y aportemos a un futuro mejor». W.B.O., Educadora, San Felipe, Chile.